



FICHE DE POSTE A POURVOIR

SECTION : 04 Science Politique

CORPS : Maître de conférences (MCF)

N° EMPLOI : MC0031

N° ODYSEE : 251119

ENSEIGNEMENT :

Profil : Sociologie de l'action publique dans ses dimensions transnationales et internationales

Établissement : Institut d'Études Politiques de Lyon

Lieu(x) d'exercice : Sciences Po Lyon, 14, avenue Berthelot, 69007 Lyon et Campus de Saint-Etienne 77, rue Michelet 42 100 Saint-Etienne

Types d'enseignements : Ayant un profil généraliste en sociologie politique, le candidat ou la candidate pourra intervenir dans toutes les années du diplôme, de la 1^e à la 5^e année, dans le cadre des cours fondamentaux, cours d'ouverture, conférences de méthode, cours projet de la Public Factory, cours spécialisés et séminaires et enseignements en anglais. Une spécialisation sur l'action publique dans ses dimensions transnationales et internationales est cependant exigée. En lien avec les besoins spécifiques de l'établissement, une attention particulière sera accordée aux candidats et candidates ayant travaillé sur l'innovation publique ou les organisations internationales ou les enjeux de sécurité internationale. Il ou elle devra également pouvoir assurer des cours liés aux secteurs Affaires publiques, Affaires internationales et dans la spécialisation International Public Affairs.

La personne recrutée sera amenée à enseigner sur les deux campus lyonnais et stéphanois de Sciences Po Lyon. Elle est susceptible d'être en charge d'équipes d'enseignants (enseignants-chercheurs et enseignants vacataires) qui encadrent les conférences de méthode, et devrait, en liaison avec elles, élaborer les programmes semestriels de travail ainsi que les grandes lignes du travail pédagogique à accomplir. Elle pourra enfin se voir confier un séminaire de recherche et l'encadrement de mémoires, en quatrième année notamment, et des responsabilités pédagogiques ou administratives.

Mots-clés proposés : action et innovation publiques, circulation transnationale, sociologie politique de l'international

Contact pédagogique : Albane GESLIN, directrice des études ; Laure MALICET-CHEBBAH, responsable des études

Tél : 04.37.28.38.23

Email : dir-etudes-enseignants@sciencespo-lyon.fr

URL: <http://www.sciencespo-lyon.fr/>

RECHERCHE :

Triangle (UMR 5206)

Triangle est une Unité Mixte de Recherche (UMR) du CNRS, ayant pour tutelles l'ENS de Lyon, l'Université Lumière Lyon 2, Sciences Po Lyon et l'Université Jean Monnet de Saint Etienne (rattachement secondaire). Créé officiellement comme UMR le 1^{er} janvier 2005, Triangle est un laboratoire interdisciplinaire centré sur l'étude des formes d'action, de représentation et des discours politiques. Le laboratoire compte 131 chercheurs et chercheuses et enseignants-chercheurs et 130 doctorants et doctorantes. Le laboratoire est actuellement structuré en 4 pôles de spécialité : Action publique ; Politisation et participation ; Economies politiques ; Politique : Histoire, Discours, Problèmes et cinq chantiers transversaux : Politique des savoirs ; Genre, féminismes et politique ; Enjeux et usages du numérique ; Santé et Sciences sociales et Travail, mobilisation et mondialisation.

Nom des directrices du laboratoire : Anne Verjus, Sophie Bérout

Contact au sein du laboratoire : sophie.beroud@univ-lyon2.fr

URL: <http://triangle.ens-lyon.fr/>

Thématiques de recherche :

Les travaux développés par le candidat ou la candidate devront s'inscrire dans le pôle Action publique. Il sera apprécié qu'ils entrent aussi en résonance avec une ou des thématiques des chantiers transversaux. Il est attendu des recherches du ou de la candidate un fort ancrage empirique ainsi que la mise en œuvre des outils conceptuels de la sociologie de l'action publique sur des objets internationaux et/ou transnationaux. Une capacité à discuter des différentes échelles de la prise de décisions de l'action publique et de la circulation des normes, représentations et pratiques dans différents espaces internationaux ou transnationaux serait bienvenue. Les activités du ou de la candidate devront également attester d'une bonne insertion dans les débats académiques et dans des réseaux scientifiques nationaux et internationaux. L'analyse de l'action publique dans ses dimensions transnationales et internationales pourra prendre plusieurs formes, qu'il s'agisse d'approches centrées sur les acteurs étatiques, internationaux, transnationaux ou locaux, d'acteurs publics ou privés, ou encore sur l'émergence de nouveaux enjeux. La dimension empirique de ses recherches et sa réflexivité méthodologique devront permettre à la personne recrutée de discuter au sein du laboratoire avec des collègues travaillant sur des objets ou des thématiques proches.

Mots clefs : Action publique ; dimension internationale et transnationale ; acteurs publics et privés.

Description of the position

SECTION : 04 Political Science

CORPS : Assistant Professor (MCF)

Employment N° : MC0031

N° ODYSEE : 251119

TEACHING :

Profile : Sociology of public action in its transnational and international dimensions

Institution: Institut d'Études Politiques de Lyon

Location: Sciences Po Lyon 14 avenue Berthelot 69365 Lyon cedex 07

Teaching Duties and Profile:

Sciences Po Lyon is looking for a scholar with a general profile in political sociology and a more specific expertise in the field of transnational public policy and international affairs. The successful candidate will be invited to teach at all levels of the diploma, from Year 1 to Year 5. She or he will participate in core courses, optional courses, seminars, tutorials and the workshops of the Public Factory. An ability to teach in English would be an advantage. Priority will be given to candidates with a track record in one of the following areas: public innovation, international organizations, international security. She or he will also be able and willing to teach in the Public Affairs, International Affairs or International Public Affairs sectors.

The successful candidate will be called upon to teach at the two campuses of Sciences Po Lyon: in Lyon and St Etienne. She or he will be encouraged to take on responsibility for managing teams of full-time or temporary teachers, planning pedagogical innovation and organizing semester teaching programmes in appropriate areas. The successful candidate might also be asked to lead a research seminar, supervise 4th year dissertations and take on additional administrative or teaching administration responsibilities.

Proposed key words: Policy analysis and innovation, Transnational circulation, International political sociology.

Directorate of Studies: Albane GESLIN, director and Laure MALICET-CHEBBAH, manager

Phone: +33 (0)4.37.28.38.23

Email: dir-etudes-enseignants@sciencespo-lyon.fr

URL: <http://www.sciencespo-lyon.fr/>

RESEARCH :

Triangle (UMR 5206)

Name of the directors: Anne VERJUS, Sophie BEROUD

Contact: sophie.beroud@univ-lyon2.fr

URL: <http://triangle.ens-lyon.fr/>

TRIANGLE is a Mixed Research Unit (Unité Mixte de Recherche - UMR) of the French National Scientific Research Council (Conseil national de la recherche scientifique – CNRS), established officially in January 2005. Its principal trustees (tutelles) are the Higher Normal School of Lyon (Ecole Normale Supérieure - ENS

de Lyon), the University of Lyon 2, Sciences Po Lyon and the Jean Monnet University of Saint Etienne. Triangle is a multi-disciplinary research laboratory, whose interests centre on the study of processes of political representation, political discourse and public policy, understood in substantive and sociological terms. The Laboratory currently consists of 131 permanent researchers and 130 PhD students. Triangle is organised around 4 specialist poles: Public Policy (Action publiques); Politics and Participation (Politisation et participation); Economy and Political Economy (Economies politiques Politique) and History, Discourse and Problems (Histoire, Discours, Problèmes). There are, in addition, five cross-cutting horizontal priorities: Knowledge and Policy (Politique des savoirs) Gender, Feminism and Politics (Genre, féminismes et politique); the Uses and Challenges of numeric Data (Enjeux et usages du numérique) ; the Social Sciences of Health and Work (Santé et Sciences sociales et Travail) and Globalization and Mobilisation (mobilisation et mondialisation).

Research Agenda (Thématiques de recherche):

As a researcher, the successful candidate will contribute mainly to the Public Policy pole of TRIANGLE. The ability to connect with the cross-cutting thematic priorities would be an advantage. It is expected that the successful candidate will undertake empirical research and contribute to theoretical reflection in the field of the sociology of the international and transnational dimensions of public policy (especially policy analysis and innovation, transnational circulation and international political sociology). The successful candidate will be able to engage with the different scales of public policy and the circulation of knowledge, norms, representations and practices in distinct international and transnational spaces. There is an expectation that the successful candidate will be well integrated into national and international scientific networks and make an impact on relevant academic debates.

The analysis of public policy in its transnational and international dimensions might take several forms, depending on whether it is focussed on local, state or international actors; transnational networks and organisations, or public and private actors. A focus on major new challenges (for example health, the environment, biodiversity, security) would be an additional benefit. Armed with the qualities of empirical rigour and theoretical reflexivity, the candidate will contribute to the research output of the laboratory and collaborate with like-minded scholars in Triangle.

Key words: Public Policy; Transnational and international policy analysis; Public and private actors.